

Visite du CNER de l'EDF à Chatou

Ce mardi matin (22 octobre 1991) une trentaine «d'Anciens» se sont retrouvés à Chatou, sur l'île qui fut pendant un demi-siècle le lieu de rencontre des Impressionnistes et où se trouve

maintenant le très important Centre national d'Etudes et de Recherches de l'EDF.

Monsieur VASSAL, chargé des relations publiques nous attendait pour nous faire visiter le Laboratoire National d'Hydraulique.

Il nous fit d'abord un exposé, avec projections à l'appui, sur l'histoire de l'île depuis sa naissance jusqu'à nos jours. Puis notre ancien collègue Henri GLAND nous parla de ses activités météorologiques au sein de l'EDF.

Vint ensuite la visite des installations du LNH, des études sur modèles réduits pour la Construction ou la modification de barrages, l'aménagement du cours du Neckar, l'ensablement du port de Barcelone, le renforcement du barrage du Chambon, le canal d'essais en houle aléatoire etc..

Le groupe s'est ensuite retrouvé pour déjeuner à «la Maison Fournaise» qui doit son nom à la famille qui tenait l'auberge durant la seconde moitié du XIX^{ème} siècle et où se retrouvaient des personnalités de la politique, de la finance, des gens de lettres et surtout des peintres. Le plus célèbre tableau de Renoir «Le déjeuner des canotiers» se situe sur la terrasse de ce restaurant.

Mais où sont les saules, les aulnes et les peupliers qui animaient l'île en ce temps là ! Ils sont remplacés momentanément par une vingtaine de grues installées là pour la construction d'un mur de béton !

Les impressionnistes auraient-ils pu, en contemplant le site actuel, trouver plaisir et inspiration ?

R.V.